

Guebwiller



Floralval

Le baromètre vélo s'invite à la prochaine vélorution

Tous les deux ans, la Fédération française des usagers de la bicyclette (FUB), à laquelle adhère l'association Bicychouette, lance une campagne baptisée « Baromètre vélo ». L'objectif : donner la parole à tous les citoyens afin qu'ils partagent leur expérience et ressentent sur leur quotidien à vélo. Lors de sa vélorution du samedi 29 mars, Bicychouette invitera les participants à répondre à ce questionnaire.

La 22^e édition des vélorutions du Floralval sera organisée par Bicychouette, constituée en association depuis le 30 septembre 2024, samedi 29 mars à partir de 9 h 45. « Cette année, notre vélorution sera consacrée au baromètre vélo, chapeauté par la Fédération française des usagers de la bicyclette », indique Bruneau Poignant, l'une des chevilles ouvrières de Bicychouette. Et de poursuivre : « Quand nous avons créé ce qui était au départ un collectif, c'était pour analyser et commenter les aménagements à réaliser sur notre territoire. Cette démarche rejoint totalement l'outil du baromètre de la FUB. »

Cette vélorution, ainsi que la prochaine qui devrait se dérouler au mois de mai, aura pour objectif de « qualifier les secteurs de Soultz, Guebwiller, Issenheim et Buhl », souligne Bruneau Poignant, rappen-

lant que chaque personne, qu'elle soit cycliste du quotidien ou non, pourra répondre au questionnaire de la FUB, jusqu'au 2 juin, qui aborde plusieurs thèmes. Mais pour que les résultats d'une commune soient pris en compte, un minimum de 50 réponses doit être enregistré. « C'est ce qui rend les choses un peu plus complexes pour les villages », reconnaît Bruneau Poignant.

Une trentaine de sujets déclinés autour de cinq axes

Ainsi, une trentaine de sujets seront abordés, à travers cinq grands chapitres. Il sera question du ressenti général de la place du vélo dans la commune, de la sécurité, du confort des cyclistes, des services disponibles tels que le stationnement, l'offre de location de vélo ou encore la présence de magasin de réparation de vélos, mais aussi de l'engagement politique face aux déplacements quotidiens des cyclistes.

À noter par ailleurs que cette enquête en ligne intégrera des cartes de la commune de chaque participant. Sur l'une d'entre elles, ils pourront pointer les endroits qu'ils considèrent comme dangereux ou à améliorer. L'autre sera axée sur les espaces qui nécessiteraient la mise en place de stationnements. Le dernier baro-



Cette année, la vélorution s'inscrit dans le cadre de l'enquête Baromètre vélo 2025. Photo DR

mètre vélo, datant de 2021, avait enregistré à l'échelle nationale 277 000 réponses et 1 620 communes avaient été qualifiées.

Passage en revue des réussites et des portons à réaliser

Lors de la vélorution du samedi 29 mars, c'est le haut de la vallée du Floralval qui sera décrypté. « Nous prendrons le départ à la mairie de Guebwil-

ler à 9 h 45. Puis nous passerons par Buhl et Lautenbach, avant de rejoindre Linthal vers 11 h 45 », énumère Patrice Knorr, un autre membre de Bicychouette. « Le long de ce parcours, nous passerons en revue les aménagements qui ont été réalisés près du collège de Buhl et en direction de Lautenbach. L'objectif, c'est de partager ces ouvrages avec le plus grand nombre, toujours sous le regard du déplacement à vélo, en conformité avec la

loi LOM de 2019, qui vise à faciliter les déplacements quotidiens. » Cette vélorution sera aussi l'occasion d'aborder ce qu'il reste à faire en la matière, en l'occurrence la portion reliant Lautenbach à Linthal, qui ne dispose d'aucune voie cyclable. « À l'exception du circuit touristique qui n'est pas adapté aux déplacements au quotidien », mentionnent les membres de Bicychouette. S'ils se disent satisfaits des améliora-

tions qui ont été apportées sur le territoire ces dernières années, ils sont dans l'attente de davantage d'efforts de la part des élus, notamment en termes de fluidité et de sécurité.

La vélorution du mois de mai se déroulera également dans le cadre du baromètre vélo, mais sera concentrée sur les secteurs de Soultz et Issenheim.

• **Andrey Nowazyk**
Association Bicychouette : bicychouette.fr